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• Андрей Докучаев: «В документах, как и в самом тракторе, всё должно быть в порядке!»

С днём рождения, 
ветеран!

новости, события, факты

***
Есенин, милый, изменилась Русь, 
Но сетовать, по-моему, напрасно, 
И говорить, что к лучшему, – боюсь, 
Ну а сказать, что к худшему, – опасно. 
Какие стройки, спутники в стране! 
Но потеряли мы в пути неровном 
И двадцать миллионов на войне, 
И миллионы – на войне с народом. 
Забыть об этом, память отрубив? 
Но где топор, что память враз отрубит?
Никто, как русские, так не спасал других, 
Никто, как русские, так сам себя не губит.

Евгений Евтушенко, 
отрывок из стихотворения «Письмо к Есенину»

Сегодня отмечает 88-летие ветеран Ве-
ликой Отечественной войны Алексей 
Бородулин. 

Он был призван в Красную армию в дека-
бре 1944 года в пограничные войска. Алек-
сей Михайлович участвовал в войне с Япо-
нией: воевал на сторожевом катере в соста-
ве 69-го погранотряда на озере Ханка. После 
окончания войны Алексей Бородулин служил 
на Тихом океане. 

В мирное время Алексей Михайлович око-
ло трёх десятков лет отработал на машино-

строительном заводе, а, выйдя на пенсию, более 15 лет возглавлял 
совет ветеранов родного предприятия.

Алексей Бородулин награждён медалями «За победу над Герма-
нией», «За победу над Японией», орденом Отечественной войны. 

Редакция газеты «Заводоуковские вести» и районный совет вете-
ранов поздравляют Алексея Михайловича с днём рождения и же-
лают ветерану здоровья, бодрости и добра!  

27 марта в округе начался технический ос-
мотр транспорта, который будет задейство-
ван на весенних полевых работах.

Первым в списке экзаменуемых значилось ЗАО 
«Центральное». На дороге, ведущей в машин-
но-тракторную мастерскую,  друг за другом как 
по линейке выстроились 25 импортных тракто-
ров. Причём все они сияли чистотой и блеском 
свежей краски. 

В «Центральном» тракторы, телеги, погрузчики 
подкрашивают ежегодно, отчего машины выгля-
дят так, как будто только вчера сошли с конвейе-
ра завода. Делается это не столько для красоты, 
сколько для защиты металла от коррозии. Ведь 
техника подвержена и воздействию атмосфер-
ных осадков, и масел, и дизельного топлива… 

На техосмотр приехали заместитель начальни-
ка управления гостехнадзора по Тюменской об-
ласти Сергей Вагин, начальник инспекции гос-
технадзора Заводоуковского городского окру-
га Андрей Докучаев, а также его коллеги – на-
чальники инспекций гостехнадзора Упоровско-
го, Ялуторовского и Исетского районов. Такой 
представительный состав проверяющих быва-
ет не всегда. В случае обмена опытом, как и се-
годня, инспекторы периодически посещают все 
районы области…

Часы пробили девять. К комиссии подъез-
жает колёсный трактор «Джон Дир», за рулём 

которого опытный механизатор  Игорь Попов. 
Инспектор Докучаев просит предъявить доку-
менты на трактор и на право вождения. Инте-
ресуется у водителя, есть ли огнетушитель? 
Проверяет, как работают тормоза, освещение, 
«дворники», повороты, рулевое, гидравлика и 
ставит в записной книжке плюс: Игорь Попов 
трактор к работе подготовил на «отлично». А к 
проверяющим уже подъезжает на своём «Джон 
Дире» Евгений Гейнц, следом за ним Сергей 
Просеков... Вся техника, а это пять «Джон Ди-
ров», три «Валтры» и 16 «Беларусов», техос-
мотр прошла.

Инспекторы признали её соответствующей 
требованиям, установленным «Правилами про-
ведения технического осмотра самоходных ма-
шин и других видов техники». На все тракторы 
инспекторы выдали свидетельства о прохожде-
нии технического осмотра. Пусть быстрее тает 
снег – механизаторы ЗАО «Центральное» гото-
вы  выйти в поле! «Добро» инспекторов гостех-
надзора получено.

А участникам комиссии гостехнадзора путь ле-
жит на другое сельхозпредприятие. По графику 
до 25 апреля начальнику инспекции Заводоуков-
ского округа Андрею Докучаеву предстоит про-
верить  готовность к работе почти 600 тракторов 
различных марок. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

инСпектор 
Ставит «плюС»

• В ЗАО «Центральное» нынче раньше других хозяйств тракторный парк подготовили к техосмотру.

Уважаемые читатели!
Завтра, 1 апреля, стартует подписная кампания на га-

зету «Заводоуковские вести» на второе полугодие 2015 
года. Стоимость комплекта на шесть месяцев – 459 ру-
блей 72 копейки. 

Оформить подписку можно во всех отделениях По-
чты России и в отделе продаж газеты (ул. Береговая, 
27, каб. 101).

Уважаемые читатели! Навер-
няка у многих из вас в семейном 
альбоме сохранились снимки во-
енной поры. Поделитесь своими 
фотоисториями с земляками! Фо-

токарточки с маленьким письмен-
ным сопровождением (кто, где, ког-
да) приносите в редакцию, мы их 
отсканируем и сразу же вернём. 

Редакция

Перелистайте 
семейный альбом!

С каждым годом, отделяющим нас от Великой Отечествен-
ной войны, всё ценнее становятся любые воспоминания и 
документальные свидетельства тех лет. 

В формате «живой библиоте-
ки» ребята напрямую пообща-
лись с представителями различ-
ных профессий – экономистом, 
программистом, инспектором по 
делам несовершеннолетних, на-
учным сотрудником и другими.

Школьники встретились и со 
специалистами центра занято-

сти населения, которые расска-
зали о специальностях, востре-
бованных на рынке труда. 

Старшеклассники также про-
шли профориентационное те-
стирование, которое помогло 
вы явить их профессиональные 
предпочтения.

Ольга МЯСНИКОВА    

Сто дорог – одна твоя
К разговору о выборе профессии старшеклассников первой го-
родской школы пригласили работники центральной библиотеки.
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новости области

Уже на следующей неделе На-
талье Николаевне предстоит вы-
ступить на областном конкурсе 
профмастерства.

Жизнь Н. Генрих круто измени-
лась десять лет назад, когда она, 
зоотехник из Подмосковья, при-
ехала в Заводоуковск и устрои-
лась в детский сад. 

– Сменила  работу со зверята-
ми на работу с  ребятами, – шу-
тит воспитатель. – Но сейчас я 
об этом нисколько не жалею. Ма-
ло того, учусь заочно на третьем 
курсе в педагогическом институ-
те: стать дипломированным спе-
циалистом – моя заветная мечта. 

В группе у Натальи Николаев-
ны около трёх десятков дошко-
лят. Есть среди них и дети с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. С ними воспитатель не 
первый год занимается по не-
традиционным обучающим ме-
тодикам. Одну из них – рисова-
ние на песке – она представила 
на окружном конкурсе «Педагог 

года-2015». Песочная терапия не 
нова, но, тем не менее, она по-
могает хорошо развивать речь 
ребёнка, его мелкую моторику и 
воображение. 

– Вы бы видели, как увлечённо 
мальчишки и девчонки создавали 
свою песочную страну! – рассказы-
вает моя собеседница. – Каждый 
нарисовал на песке то, что близко 
именно ему: дом, маму, солнце, по-
ля, усыпанные ромашками. Песок, 
что чистый лист  – дерзай, твори! 

По словам Натальи Генрих, 
конкурс профмастерства, кото-
рый стал в её карьере первым, 
это хорошая возможность и се-
бя показать, и опыт у своих кол-
лег перенять.

– Почему жюри отдало пер-
вое место именно мне? Види-
мо, я очень сильно хотела побе-
дить, – улыбается Наталья Ни-
колаевна. – А может, новичкам 
всё-таки везёт?

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

новичкам везёт?
Воспитатель городского детсада «Светлячок» Наталья Ген-
рих, победительница окружного состязания «Педагог года» 
(на снимке), не выпускает из рук стеклянного пеликана – 
свою первую весомую награду на педагогическом поприще. 

К сведению. Нынешний окружной конкурс «Педагог года» был 
юбилейным: он собрал лучших работников образовательных учреж-
дений в десятый раз. Причём сначала состязания проходили толь-
ко среди учителей, в 2012-м к ним присоединились и воспитатели. 

В рамках конкурса проходят открытые уроки у молодых педаго-
гов. Жюри выбирает лучших из лучших. Нынче первое место сре-
ди учителей-дебютантов завоевал Дмитрий Новожилов, историк 
Падунской школы, ему уступил физкультурник первой городской 
Роман Бучельников, тройку призёров замкнула учитель англий-
ского языка из Новой Заимки Ольга Моторина.

Совет проходил в формате се-
минара-совещания. Повестка была 
сформирована по заявкам предпри-
нимательского сообщества. Имен-
но актуальность и значимость за-
явленных вопросов и определили 
беспрецедентную явку (до сотни) 
участников. 

Открывая разговор, заместитель 
главы администрации округа Тама-
ра Пономарёва заметила, что доля 
работающих в сфере среднего и 
малого бизнеса составляет сегод-
ня 28% от общего числа занятого 
населения. В минувшем году бла-
годаря предпринимателям вырос-
ли налоговые поступления в бюд-
жет округа. Развиваются торговля, 
сфера обслуживания, а, следова-
тельно, и потребительский рынок. 

В помощь предпринимателям 
территории разработан регламент 
по сопровождению инвестиционных 
проектов (сегодня 14-ти таким про-
ектам обещана административная 
поддержка). Кроме того, поддержи-
вая предпринимательское сообще-
ство, муниципалитет готов коорди-
нировать взаимодействие органов 
исполнительной власти всех уров-
ней. И приветствует любого инве-
стора, решившего открыть своё де-
ло в округе. 

Начальник территориального от-
дела Роспотребнадзора Людмила 
Щипачёва проинформировала со-
бравшихся о наиболее частых на-
рушениях, фиксируемых во время 
проверок объектов торговли. В их 
числе – несоблюдение сроков реа-
лизации пищевых продуктов (к при-
меру, молочной продукции, рыбных 
консервов) и условий товарного со-
седства, отсутствие информации о 

в поддержку малого бизнеса

предпринимательСкое СообщеСтво 
держит Совет

В нашем округе зарегистрированы до 1,5 тысячи субъектов 
среднего и малого бизнеса, их них 1,2 тысячи – индивиду-
альные предприниматели. В очередной раз они обсудили 
свои проблемы на мартовском совете по развитию малого 
и среднего бизнеса.

товаре, продавце, режиме работы 
торговых точек и прочие. Людми-
ла Петровна рассказала также об 
изменениях в законодательстве с 
1 января 2015 года и подчеркнула, 
что административные штрафы за 
нарушение законов теперь заметно 
увеличены. Она рекомендовала об-
ратить особое внимание на соблю-
дение технических регламентов, а 
их сегодня уже больше 20.

О нововведениях и законопро-
ектах, реализуемых на террито-
рии области и внесённых на рас-
смотрение федеральных властей 
(в том числе применение так назы-
ваемого контрольного оптимума и 
амнистия коммерческих объектов, 
построенных с нарушением разре-
шительных документов), рассказа-
ла заместитель начальника управ-
ления поддержки малого бизнеса 
департамента инвестиционной по-
литики Елена Аверина. 

По её словам, для начинающих 
предпринимателей в области фак-
тически уже объявлены налоговые 
каникулы. В августе в субъекте фе-
дерации планируют ввести патент-
ную систему налогооблажения. В 
числе прочих инициатив губерна-
тора Владимира Якушева – прод-
ление ещё на пять лет действую-
щей ныне пятипроцентной став-
ки налога, взимаемого с предпри-
нимателей, работающих по «упро-
щёнке». Елена Аверина заметила, 
что на согласовании находятся из-
менения в перечень оборудования, 
которое поддерживается по лизингу. 

На вопрос с места о возможно-
сти перекредитования Елена Вик-
торовна ответила, что департамент 
инвестиционной политики, располо-

женный в Тюмени на улице Респу-
блики, 24, решает такие вопросы в 
индивидуальном порядке. Для на-
чала можно проконсультироваться 
по телефону (3452) 55-66-54. В по-
мощь предпринимателям действу-
ют агентство кредитных гарантий и 
гарантийный фонд, предоставля-
ющий поручительство перед бан-
ками-партнёрами, и ряд других ин-
станций. 

Директор Заводоуковского от-
деления фонда «Инвестицион-
ное агентство Тюменской обла-
сти» Мадлена Астоян рассказа-
ла о господдержке малого пред-
принимательства. В частности, 
об инвестиционных займах на 
развитие производства и придо-
рожного сервиса (от одного до 50 
миллионов рублей под семь про-
центов годовых сроком на пять 
лет). Действуют программы ин-
вестзаймов (от одного до 10 мил-
лионов с максимальным сроком 
в семь лет при ставке 8,25%) и 
микрозаймов (до одного милли-
она). Но главным для участников 
совета стал вопрос кадастровой 
оценки объектов недвижимости. 
Сведения эти размещены в сво-
бодном доступе на сайте управ-
ления Росреестра по Тюменской 
области на официальном порта-
ле государственной власти ре-
гиона. Заместитель начальника 
межрайонного отдела № 3 фи-
лиала Росреестра по Тюменской 
области Ольга Дмитриева заме-
тила, что можно оспорить новую 
стоимость объекта недвижимо-
сти в Арбитражном суде ТО или 
в комиссии, созданной при управ-
лении Росреестра. 

Заводоуковских предпринимате-
лей известили, что по распоряже-
нию правительства области и ре-
шению думы округа № 435 налог на 
недвижимость за 2015 год они будут 
уплачивать исходя из инвентариза-

ционной стоимости, как и в 2014 го-
ду. Налог от кадастровой стоимости 
будут рассчитывать лишь для ря-
да коммерческих объектов Тюме-
ни площадью свыше 10 тысяч ква-
дратных метров. 

Начальник правового отдела ад-
министрации округа  Анна Тютю-
ник объяснила предпринимате-
лям, что в соответствии с Феде-
ральным  законом «О рекламе» 
размещение и эксплуатация ре-
кламных конструкций возможны 
только на основании разрешения, 
выданного (в нашем случае) адми-
нистрацией округа. Если предпри-
ниматель намерен разместить ре-
кламу на стене многоквартирного 
дома, то, поскольку речь идёт об 
использовании общего имущества 
жильцов, помимо выше упомяну-
того разрешения,  необходимо за-
ручиться согласием  собственни-
ков жилых помещений путём про-
ведения общего собрания. Нару-
шение этих требований влечёт за 
собой административный штраф 
на юридических лиц от 500 тысяч 
до одного миллиона рублей. Ес-
ли муниципалитет выявляет раз-
мещение какой-либо рекламной 
конструкции в нарушение установ-
ленного порядка, то собственнику 
этой рекламы направляется пред-
писание о демонтаже.  Если меры 
не приняты, администрация окру-
га демонтирует эту конструкцию 
и вправе требовать компенсацию 
понесённых расходов  либо с вла-
дельца рекламы, либо с собствен-
ника объекта, на котором она бы-
ла размещена. 

Предпринимателям рассказали 
об изменениях законодательства 
в части уплаты налога на имуще-
ство физических лиц и необходи-
мости (при закрытии своего пред-
приятия) передачи документов в 
районный архив. 

 Лилия НАЗАРЕНКО

Участники программы «Мо-
лодая семья», которые имеют 
свидетельство на право полу-
чения социальной выплаты, 
могут рассчитывать на льгот-
ный заём.

Целевое использование займа 
зависит от количества детей, впи-
санных в свидетельство. Так, ес-
ли в свидетельстве указаны один 
или два ребёнка, то заём может 
быть предоставлен на строитель-
ство или погашение кредита, взя-
того на строительство индивиду-
ального жилого дома.

В рамках данной программы 
существует ещё одна дополни-
тельная мера. В случае если у 
молодой семьи  в период  дей-
ствия договора займа родился 
ребёнок, то ей может быть спи-
сано 30 процентов от суммы зай-
ма, но не более непогашенного 
остатка. Отметим, что такая воз-
можность действует и в случае 
усыновления ребёнка.

Многодетные же молодые се-
мьи, имеющие трёх и более де-
тей, указанных в свидетельстве, 
могут получить заём: на приобре-
тение жилья или погашение ра-
нее взятого в банке ипотечного 
кредита на приобретение жилья, 
на строительство дома или пога-
шение ранее взятого в коммер-
ческом банке кредита на строи-
тельство дома.

Молодая семья должна обра-
титься в центр государственной 
жилищной поддержки для полу-
чения льготного займа в течение 
девяти месяцев со дня получе-
ния свидетельства на право по-
лучения социальной выплаты. 
Принимают  документы по адре-
су: город Тюмень, ул. Чернышев-
ского, дом 1, корпус 3. Телефо-
ны для предварительной записи 
8 (3452) 22-10-86, 22-10-89.

Получить уточняющую инфор-
мацию можно в разделе «Вопро-
сы-Ответы» на официальном 
сайте Центра государственной 
жилищной поддержки http://www.
gossupportto.ru

Сотрудники Главного управ-
ления МЧС России по Тюмен-
ской области готовятся не 
только к предстоящему па-
водку, но и к пожароопасно-
му периоду. 

В прошлом году первое воз-
горание произошло 24 апреля.

Предполагается, что в этом го-
ду пожароопасный период так-
же начнётся в последних числах 
апреля. Уже подписан план дей-
ствий. Идёт проверка детских оз-
доровительных лагерей, объек-
тов материального хозяйства и 
садоводческих товариществ. 

Помимо сотрудников регио-
нального ГУ МЧС России, кон-
тролировать обстановку в пожа-
роопасный период будут пред-
ставители добровольной пожар-
ной охраны. Кроме того, есть до-
говоренность с десантниками, 
которые смогут тушить пожары 
в труднодоступных местах. Так-
же за лесным хозяйством будут 
следить с воздуха – создан авиа-
патруль, а в некоторых районах 
установлены видеокамеры.

В области в этом году сда-
вать ЕГЭ будут более восьми 
тысяч человек. 

Для проведения экзамена бу-
дет создано 65 пунктов. При этом 
по сравнению с прошлым годом 
возрастёт число аудиторий, обе-
спеченных онлайн-трансляцией: 
если в 2014 году охват состав-
лял 30 процентов, то в этом го-
ду – 80 процентов. В плановом 
режиме идёт подготовка учите-
лей и общественных наблюда-
телей, число которых нынче так-
же увеличится и составит более 
1500 человек.

Проходит апробация новых мо-
делей проведения ЕГЭ. Напом-
ним, что в этом году выпускни-
ки впервые сдадут устную часть 
по иностранным языкам, в новом 
формате пройдёт и экзамен по ма-
тематике, который предусматри-
вает базовую и профильную части.


